
2011年《CCTV经济生活大调查》
已全面启动， 现面向全国百姓征集
“我的幸福故事”。 作为本次调查在湖
南唯一的官方合作伙伴， 中央电视台
财经频道委托本报在全省征集读者的
幸福故事。

《CCTV经济生活大调查》是国内
规模最大的民间问卷调查和媒体调查
活动， 已经连续五年调查中国百姓的
经济状况和幸福感受。

征集内容： 这个故事是您亲身经
历、并愿意与他人分享的幸福故事：它

可能是您掌握的经济窍门，比如您的理
财秘诀、投资故事；它可能是您对幸福
的独特理解，比如您的幸福观因某个经
历而转变；它可能是您的家庭幸福生活
的智慧，比如您家正在尝试的新生活方
式；它也可能与您生活的感受、幸福的
感悟有关的其它故事。

参与方式：您可以把“幸福故事”
整理成文稿，通过信件或Email邮递给
我们，最好同时附上相关的照片，这会
让我们更深入地了解您的家庭故事。

您可以口述“幸福故事”，把它录

制成视频，上传到视频网站，把视频链
接发到我们的邮箱或微博。

活动时间：2011年12月-2012年2
月初

呈现方式： 如果您的故事足够动
人，我们还将邀请您登上中央电视台的
舞台， 让所有人都来分享您的幸福。真
诚期待您的故事！

联系方式： 0731-84326299；
010-68506489���

电子邮箱： cctvddc@vip.cntv.cn；
11752517@qq.com

《CCTV经济生活大调查》联合本报征集“我的幸福故事”
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财经·观察
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周四国内基本金属小幅高开， 随后震荡走
高。周三欧洲央行表示，已经向523家银行提供
了期限为3年的4890亿欧元贷款。但市场仍然担
心欧洲央行的贷款计划既不会激活银行间贷款，
也不能减轻欧洲政府沉重的债务负担，市场对此
反响不太热烈。操作建议：中线保持空头思路，短
线以日内交易为主，设好止损。

周四郑棉在低位维持窄幅震荡， 主力1205
合约报收20680元/吨，下跌40元/吨。目前，市场
中棉纱、坯布补库需求平淡，销售难以启动，虽然
国储提高每日收储量，托举棉价，但是下游产品
消费平淡，收储政策难以助涨，仅能护底。郑棉
1205合约继续小幅下跌， 持仓量又骤减一万余
手，市场气氛偏空，资金量、持仓量、成交量均处
于低位，日内走势窄幅震荡变成常态，操作上，暂
时以观望为主。

IF1201合约周四低开低走，再创新低，盘中
多方发起两次反击，回补跳空缺口，报收低开十
字星线，成交环比大幅增加，持仓环比小幅增加。

现货沪深300指数日Ｋ线报收一根带较长
下影线的探底十字星线， 量能未能大幅放大，说
明周四剧烈震荡应是场内资金的活跃，持续性有
待观察。

如果消息面没有重大利好，建议投资者逢高
做空，注意止损。 ■德盛期货研究中心

逢高做空，注意止损
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市场对某种商品的需求量由许多因素组成，
可以划分为几类：该种商品的价格 、消费者的收
入、消费者的偏好、相关商品价格的变化、消费者
预期的影响。

市场对商品需求量的决定因素
期
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张春蔚（财经记者）：穿个西装、
打个领带，拿个电脑，上个网，这叫
做IT企业信息化，这叫农业触网吗？
只有让农民持续赚到钱， 所有的IT
企业才可能从农业当中赚钱， 对于
这件事千万不要头脑发热， 以为碰
到好事。

黄德钧（北京东方艾格农业咨
询公司总经理）：产业链大文章，以
孕育模式的创新为核心。IT企业进
军农业是值得期待，而且也一定能
够给农民兄弟带来实惠。

李秉龙（中国农业大学经管学
院教授）：IT企业进入农业要看他
来生产什么，是和农民一样来种植
水果、养猪，还是生产信息，才能够
判断农民是否受益。

【前有古人，后有来者】
企业大佬纷纷恋上农业

臭气熏天，四面敞开往往是人们对
猪圈的认识，但是近日，网易设在浙江
安吉的猪场规划图曝光， 让人们知道
猪也将住上空调房。据图纸显示，养猪
场总占地1200余亩，包含办公区、饲料
房和猪舍等建筑群。其中，设计图将猪
舍分为起居室、餐厅、卫生间、娱乐嬉
戏区等不同功能区，猪均居住面积为2
平方米。

“此种养猪模式能够让中国人吃上
放心美味的猪肉。” 丁磊在接受媒体采
访时说，现在要做到“福利养猪、品质优
先。”

京东商城CEO刘强东也于今年在
京东商城卖起了自种大米。“我自种的
大米终于上柜了。它的品质和安全性无
可置疑，没有使用一滴化学农药，没有
使用一粒化肥，周围土壤和水质没有任
何污染。”

【两手都要抓】
利润和绿色齐头并进

是不是这些大佬们恋上农业仅仅
只是返璞归真，崇尚自然呢？

回答似乎就不那么肯定了。“通过
我自己考察的部分猪种，仅在养殖环节
的毛利率就高达50%-60%， 远高于互
联网产业。”就在丁磊成功转身后，他在
接受媒体采访时曾表示。

是否正如大佬们所想的，企业利润
将上升呢？

“东西再好，如果价格太贵我们也
不能接受。” 经常网上购物的李洁告诉
记者，她在京东见过销售此种大米，5公
斤包装的售价要128元， 实在是有点消

受不起。
刘强东在微博里面也直言不讳：

“我的稻种、有机肥、有机农药很贵，为
了保证品质，亩产只有600斤。而且每年
只种一季水稻， 其他时间种花草养地，
使用大量有机物去改善土壤。尽管价格
贵，其实利润低。”

【解铃还须系铃人】
解决供求才能解决农产品价格动荡

农产品价格在最近两年大跳“踢踏
舞”， 这些企业的进入能否解决农产品
价格的剧烈波动呢？

“IT企业进入农业尽管有好处，但
是它不可能缓和农产品价格的剧烈波
动。短期来看，可能加剧农产品价格波
动，长期来看，生存都很难。”社科院农
村发展研究所研究院李国祥认为，农
产品供求关系跟其他不一样， 它的价
格信号有滞后效应，短的要几个月，长
的甚至几年。2007年、2008年、2009年
已经经历了价格高的时候， 很多企业
进来，结果使得猪肉大量过剩，出现暴
跌。

但是， 北京东方艾格农业咨询公
司总经理黄德钧就不这么认为， 他告
诉记者，现在设施农业发展迅猛，抵御
自然灾害影响的能力在加强， 可以大
致算出未来某种产品的产量， 能做到
大致均衡， 农产品供求关系也就能由
此解决。

网易CEO丁磊在2009年“华丽”转身为猪倌后，于近日再
次提出“猪性关怀”，做到让“丁家猪”蹲马桶、睡公寓、不吃药。

无独有偶，今年6月，联想柳传志高调宣布发展现代农
业； 京东商城CEO刘强东于今年在京东商城卖起了自种大
米。

这些西装革履IT大佬， 能否在看天吃饭的农田里有所作
为呢？■记者 杨斯涵

观点交锋

IT企业能做好农业吗？

IT大佬养猪，玩得转吗

大蒜、生姜、绿豆价格从并不遥远的一路暴涨，到如今的颓然大跌，农产
品再一次陷入价格的轮回之中。 联想柳传志等人高调宣布发展现代农业，现
代IT业进入农业， 真的能解决暴涨暴跌这个农业问题，IT企业真的能玩转农
业吗？本周五21:55中央电视台财经频道《对手》栏目邀您共同探讨。本报是央
视《对手》节目在湖南的唯一合作伙伴，如果您有什么好的观点，可拨打电话
0731-84326299，或登录cj.voc.com.cn与我们联系，我们将推荐到央视，跟全国
的观众一起辩论。

互动

IT企业进入农业尽管有好处，但是它不可能缓和农产品价格的剧烈波动。


